

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN REKOMENDASI**

#### **A. Simpulan**

Simpulan penelitian mengenai pengembangan multimedia tutorial teknik pewarnaan desain busana dengan cat air disusun berdasarkan tujuan penelitian dan diawali dengan desain multimedia tutorial dirancang dan dikembangkan dengan pembuatan *storyline*, *storyboard*, membuat naskah *treatment*, dan skenario penyusunan format validasi serta pembuatan desain multimedia. Alur multimedia tutorial terdiri dari teori pengertian dan jenis teknik pewarnaan desain busana, bagian-bagian yang harus diperhatikan pada saat pewarnaan desain busana, cara mewarnai desain busana dengan posisi yang baik, alat dan bahan pembuatan desain busana, dan tahapan video tutorial teknik penyelesaian desain busana dengan cat air dari awal hingga finishing.

Multimedia tutorial yang telah dirancang dan dikemas semenarik mungkin diharapkan dapat menarik minat peserta didik untuk belajar secara mandiri dibawah bimbingan dosen, berguna sebagai inovasi, menyempurnakan media yang sebelumnya, dan meningkatkan pemahaman peserta didik karena, peserta didik dirangsang untuk lebih berfikir variatif dan bersifat *student centered*.

Hasil validasi dari para ahli materi dan ahli multimedia terhadap pengembangan multimedia tutorial teknik pewarnaan desain busana dengan cat air menunjukkan bahwa para ahli menyepakati multimedia yang dibuat layak digunakan untuk media pembelajaran. Berdasarkan masukan dari para ahli materi dan ahli multimedia, maka dilakukan perbaikan untuk penyempurnaan pengembangan multimedia tutorial teknik pewarnaan desain busana dengan cat air.

#### **B. Rekomendasi**

Terdapat beberapa saran penulis terhadap penelitian pengembangan multimedia tutorial teknik pewarnaan desain busana dengan cat air, yaitu multimedia tutorial teknik pewarnaan desain busana dengan cat air yang telah dikembangkan, diharapkan dapat diimplementasikan dalam materi pembelajaran pewarnaan desain busana dengan cat air agar dapat mencapai tujuan pembelajaran yang lebih optimal.

Multimedia tutorial pewarnaan desain busana dengan cat air dapat dikembangkan kembali untuk peneliti selanjutnya pada pengembangan teknik pewarnaan desain busana untuk bahan berkilau, bahan *sequin*, bahan rajut, bahan bermotif, bahan melangsai, dan lain-lain yang merupakan bagian dari teknik pewarnaan desain busana dengan cat air.